
アジェンダ２１すいた 会議記録録 

 

作成者：田中 

会議名 幹事会 

日 時 令和 3年 11月 08日（水） 10：０0 ～ 12：０0 

場 所 オンライン開催（ZOOM） 

出席者(敬称略) 幹事：三輪信哉、福井一彦、荒堀尚、水川晶子、藤田和則 

馬場慶次郎、馬場多佳子、辻村光髙、小山修平 

事務局：廣瀬、田中 

欠席者(敬称略) 池渕佐知子、小田信子 

議事次第 １ 報告 

 ・各部会、FSPチーム、各団体（市民団体、企業、大学等）、行政より 

２ すいた環境教育フェスタ 2022オンライン開催の企画について（資料１～３） 

３ その他 

 ・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

 ・SDGｓ啓発について（積み残し） 

配布資料 ● 次第 

● 資料１ アジェンダ２１すいたフェスタ企画について 

● 資料２ 企画一覧（修正） 

● 資料３ 企画書（様式） 

● 資料４ FM千里への出演依頼について 

添付資料：幹事会議事録(令和３年 10月分)  

 

 

 

 

 

 

１ 報告 

■エネルギー部会 

  10月 30日（土）の気候変動セミナーが終了。（参加者：27名） 

  多くの方がアンケートに協力していただき、アジェンダに興味のある方やその

場で１名入会する方もいた。 

  今回の内容を活かし、エネルギー部会として今後の活動にどう活かしていくか

をこれから検討していきたい。 

  このセミナーの内容についてはエコレターに掲載予定。 

  セミナー当日はコロナ対策として、人数制限、非接触型の体温計、手指のアル

コール消毒を行った。 

  エネルギー部会からセブンイレブンの助成金を申請済み。 

 

■自然部会 

  商工会議所の在来種の庭の看板作成を進めており、今年中には設置予定。 



  看板には、在来種の説明と、アジェンダ 21すいたのホームページのQRコー

ドを付ける予定。将来的には自然部会のページに生物多様性についてのページを

作り、そのQRコードを付けたいと思っている。 

  次年度は、プランターでできる在来種の庭講座のようなものを実施検討中。 

  これまで緑のカーテン講座をやってきて、普及してきているので、新しいこと

をやっていきたい。 

 

■資源部会 

  2025年大阪万博で使い捨て容器をやめようというキャンペーンをしたい。 

 マイボトル対応のカフェマップについては、見る側にとって見やすく、利用しや

すいものを検討中。 

  マイボトルを持っていくと割引するお店をまとめたマップを、大阪府が「ほか

さんマップ」という名前で作成しているが、それをもじって「ほかさんほうがお

得マップ」というものを作りたい。 

  浄水場の見学会を検討中だが、これから寒くなるので、暖かくなってからの実

施を考えている。 

  11月６日、11月７日のロハスフェスタでの給水機のデモンストレーションの

お手伝いに参加予定だったが、移動式の給水機が数に限りがあるので、ロハスフ

ェスタには出さず、万博には行かなかったが、柏原ビエンナーレという場所でア

ートイベントがあったので、そこで移動式給水機のデモンストレーションのお手

伝いに参加した。 

  そこでは、来た方々が４択でマイボトルを持参しているか、していないかなど

の質問で、パネルにシールを貼る形でアンケートをしていた。 

  大阪産業大学の学生がお手伝いとして参加されていたが、マイボトルをお店に

持参すると割引されるということを知らない学生が多かったので、PR が必要だ

と思った。 

 

■大和大学 

 報告事項無し。 

 

■大阪学院大学 

  吹田市と協力して、コンタクトレンズの空ケースの回収ボックスを２か所設置

している。吹田くわいの植え付けなどを手伝っている。 

 

■大阪ガス 

 報告事項無し。 

 

■NPO法人 すいた市民環境会議 



 小田氏不在。報告事項無し。 

 

■行政 

 ・関西大学での出前講座について 

  SDGｓの実践ということで全 15回の授業を行っており、10月 18日（月）

に吹田市による SDGｓということで小山参事が講義を行った。 

全学部が対象で、約 600名の受講者すべて Zoomで受講。 

小レポートが 600 通ほどきたが、反応も良く、SDGｓへの関心の高さが伺え

た。若年層相手にはホットな話題になりうるのかなと思った。 

 

・フラッグシッププロジェクトより 

 【地球温暖化防止】 

   すいたクールアースウィークに協力いただいた方々とムーンライトコンサー

トの出演者に御礼状を送る予定で、御礼文を検討中。 

   すいたクールアースウィークの反省や来年に向けてどうしていくかを話し合

い、具体的には今後検討していく。 

 

 【食品ロス削減】 

   市役所と千里ニュータウンプラザでのパネル展示が終了。千里ニュータウン

プラザの展示期間中は選挙の期日前投票と重なっていたので、たくさんの方々

に見ていただけたと思う。 

   千里ニュータウンプラザの職員からも見ていた方が多いと聞いた。 

   11月５日（金）に連続セミナーである大阪ごみ減量推進会議が行われ、食品

ロスをどう減らすかというテーマで、NPO 法人日本もったいない食品センタ

ーの代表理事である高津博司さんのお話を聞いた。 

   エコイートというお店を経営しておられ、企業から出た食品ロスになりかけ

の食品を安く仕入れて売るというお店の展開をしている。全国展開もしており、

近辺で言うと東三国にあるということなので、一度訪ねてみようと思う。 

   高津博司さんは食ロスと貧困を結びつけるというテーマを掲げており、安く

仕入れたものを貧困家庭にまわるように考えている。 

 

【一般廃棄物処理基本計画について】 

   ごみ減量再資源化推進会議にて意見を聴取中。 

   次回の審議会が 11月 16日（火）に開かれる。 

   プラスチックごみに注目しており、ごみをどう減らすか、施策的には出尽く

していると思われるので、CO₂問題も少し絡めてほしいという話もしている。 

   食ロスも中心的な柱に入ってきている。 

 



２ すいた環境教育フェスタ 2022オンライン開催の企画について（資料１～３） 

【資料１について事務局より説明】 

  フェスタの第１回の運営委員会では、アジェンダで交流会を考えていて調整中

ということを伝えている状況。 

 ・いつやるのか。対面かオンラインか。など、具体的なことを相談したい。 

 →・２月は第６波がきているのでは？ 

  ・オンラインの場合、誰が何を喋っているのかわからないのでは？ 

  ・初対面同士がオンラインで話し合っているものを動画で流すのは厳しいので

は？ 

  ・今回お茶会で親睦を深めるというのは無理なので、テーマを決めてそれぞれ

の団体に発言を求めるのがいいと思う。 

  ・不特定多数でなければ対面でもできなくはない。 

  ・初対面の人と Zoomで決められたことを話すことができると思うが、深堀し

ていくのは難しいと思うので、対面でする方向で模索し、感染拡大期間にか

かれば Zoomに切り替えるスタンスでいいのでは？ 

  ・交流会は会場設営後に集まって頑張りましょうという話をする場で、もし

Zoomでするのであれば機材などの協力はしていただける。（大阪ガスさん） 

  ・直接会うというのが大切だと思う。コロナの状況が予想できないので、原則

対面で、いつでもオンラインに切り替えられるように準備するのはどうか。 

  ・各団体が集まって、それぞれの活動の紹介や交流を深めるということであれ

ば、対面の方がいいと思う。 

  ・対面で代表者のみで交流会だけ行うのはどうか。 

  ・前半は団体の発表、後半は質疑応答ではどうか。 

  ・雑談のみで終わっても、引き続きやっていきましょうということであれば可

能だと思う。 

  ・初めは顔を合わせて仲良くなるところから始まると思う。一昨年の交流会は

時間に限りがあったため、話足りなかったという声もあった。いきなりシン

ポジウム形式のようなことは難しいと思う。雑談を何度か繰り返していく方

向で、今回はキックオフ的な感じでやってみてはどうか。 

  ・各団体が今回の取組の紹介をして、困っていることなどを言い合うなど、何

かしらのテーマ（次第）を決めておくことが大事だと思う。何団体が参加さ

れるか分からないが、多い場合はグループ分けをして、グループの代表者に

どんな話があったのかを発表していただいて、いろいろな課題があるので次

回も集まれる場を作るのはどうかと提案をして、賛同が得られればまた集ま

る形でもいいのでは。 

  ⇒次回のフェスタ運営委員会にて、ひとまず集まっていただけるかを聞いてみ

る。まずは全ての団体の取組紹介をしてから意見交換をしたい。 

   三輪氏、福井氏、藤田氏、事務局で再度日程調整し、案だしをする。 



 

  各部会の出し物 

  エネルギー部会→水素ステーションと気候変動セミナーの記事 

  自然部会→在来種の庭の看板の記事 

  自然部会→マイボトルマップの写真、 

  食ロス→すいた食べきり運動 

  温暖化→クールアースウィーク、すいたムーンライトコンサートについて 

 

３ その他 

 ・セブンイレブン助成金について 

  エネルギー部会から申請済み。 

  江坂大池小学校で実施予定のサタデースクールに関する助成。 

  受付完了のメール受領済。 

 

・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

  議論なし。 

 

・ＳＤＧｓ啓発について（積み残し） 

議論なし。 

 

 ・FM千里への出演依頼について（資料４） 

  都市魅力部より、FM 千里でコロナ禍でも頑張っている方を紹介していただい

て、出演していただきたいと依頼有。 

 →食ロス FSPチームとして水川氏が出演希望。 

 →アジェンダ 21すいたで様々な部会、チームがあるので、連続的にできないか。 

 →連続的に複数回希望できるのかを事務局から確認する。 

  単発であれば、水川氏に優先的に出演してもらう。 

 

 令和３年 12月 13日（月）1０：00～1２：00（予定）オンライン予定 

 


